

Zukunftsthemen auf der Bundesgartenschau 2023

Mit Projekten und Themen wie Strom aus Urin, organischen Technologien und einer nachhaltigen Kreislaufwirtschaft zeigt das Umweltministerium mit Partnern auf der Bundesgartenschau 2023 in Mannheim, wie klimafreundliches und ressourcenschonendes Wirtschaften aussehen kann.

Vom 14. April bis 8. Oktober 2023 findet die Bundesgartenschau in Mannheim statt. Sie verfolgt das ehrgeizige Ziel, die bisher nachhaltigste Bundesgartenschau zu sein und Mannheim eine bleibende grüne Lunge zu verschaffen. Orientiert an den 17 Nachhaltigkeitszielen, stehen die Leitthemen Klima, Energie, Umwelt und Nahrungssicherung im Fokus der Schau.

Auch das Umweltministerium Baden-Württemberg engagiert sich auf der Bundesgartenschau in vielfältiger Weise.

Projekte und Themen für eine zukunftsfähige Wirtschaftsweise

Gemeinsam mit Partnern präsentiert das Ministerium Projekte und Themen, die für eine klimafreundliche und ressourcenschonende und zukunftsfähige Wirtschaftsweise wesentlich sind:

Im Experimentierfeld des Spinelli-Parks werden Besucherinnen und Besucher mit nachhaltigen Technologien aus der Bioökonomie und dem Themenfeld Abfall als Wertstoff vertraut gemacht:

Im Garten Nummer 37 des Spinelli-Parks erleben die Gäste, was sich hinter dem Begriff Bioökonomie verbirgt. Die Landesgesellschaft BIOPRO Baden-Württemberg präsentiert mit dem Beitrag „Erlebnisraum Bioökonomie“ die Meilensteine der Landesstrategie Bioökonomie in unterschiedlichen Stationen. Vom Umweltministerium geförderte Highlights sind der Erlebnisraum urbane und industrielle Bioökonomie und die Station „Pee Power“, die anschaulich zeigt, wie aus Urin Strom generiert wird. Beide Stationen sind interaktiv konzipiert und laden zu Mitmachen ein.

Ausstellungsbeitrag „Mission Circular – Welt im Wandel“

Gleich nebenan im Garten Nummer 36 zeigt der Stadtraumservice Mannheim, unterstützt durch das Umweltministerium, den Ausstellungsbeitrag „Mission Circular – Welt im Wandel“. Die Ausstellung nimmt unser Abfall- und Konsumverhalten unter die Lupe und zeigt einfache Lösungen für alltäglichen Umweltschutz. Themen wie Endlichkeit der Ressourcen, Kreislaufwirtschaft, Müllvermeidung und Konsum werden spannend erzählt: Die Besucherinnen und Besucher erwarten Mitmachstationen, beeindruckende Exponate, Filme, Workshops und Expertenvorträge.

Zwei weitere von der Stiftung Naturschutzfonds geförderte Gartenprojekte, die Nummern 62 und 64 im Spinelli-Park, richten sich speziell an Kinder und Jugendliche: Im naturfreundlichen Drei-Zonen-Garten der Naturfreunde Ortsgruppe Schwarzbachtal erschaffen Kinder und Jugendliche Naturmodule für mehr Biodiversität. Im Natur-Entdeckergarten bietet der Verein NaturGartenUmweltbildung für Kinder und Jugendliche an.

Im Treffpunkt Baden-Württemberg, die Nummer 33 in der U-Halle des Spinelli-Parks, zeigt das Umweltministerium ab dem 26. April unterschiedliche interaktive Ausstellungen zu den Themenfeldern Klimaschutz, Energiewende, nachhaltige Kreislaufwirtschaft, Gewässerschutz und Artenschutz.

Pressemitteilung

17.04.2023

Quelle: Staatsministerium Baden-Württemberg

Weitere Informationen

- ▶ [Bundesgartenschau 2023](#)
- ▶ [Erlebnisraum Bioökonomie auf der BUGA 2023_Instagram](#)
- ▶ [Ministerium für Umwelt, Klima und Energiewirtschaft: Unsere Veranstaltungen auf der Bundesgartenschau 2023](#)